

Football/Après le forfait général de Port-Gentil FC

Tous condamnent son président et la Linafp



Le président de la Linafp, Brice Mbika Ndjambou.



Dieudonné Ndoumbou, président de la ligue de l'Ogooué-Maritime.



Alain Da Costa Soarès, ancien entraîneur national.

Par J.F.M  
Libreville/Gabon

LE forfait général de Port-Gentil FC, annoncé, le 15 juin dernier, par la Linafp, continue de susciter de nombreuses réactions. Dans le petit milieu du football gabonais, certains sont encore abasourdis par cette information, d'autres indiquent ne pas avoir été surpris. Notamment au regard de plusieurs signaux. Brice Mbika Ndjambou, président de la Ligue nationale de football (Linafp), estime que ce retrait forcé de POG FC est un coup dur pour le championnat : « Ce retrait ternit davantage l'image de notre championnat. Très franchement, jamais je n'aurais envisagé ce triste scénario », a-t-il souligné. Cette situation lui déplaît fortement, surtout que son instance ne peut pas sanctionner le directoire de POG FC : « Aucune disposition écrite ne figure dans nos statuts. » Une absence qu'il regrette et propose, sans doute sous le coup de l'émotion, de réparer. « Le comité directeur de la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) va,



Bosco Alaba Fall, président de l'Association des clubs de D1 et D2.

dans un proche avenir, soumettre cette situation à la prochaine assemblée générale. Cependant, si cela ne dépendait que de moi, une équipe qui prend un forfait général serait suspendue trois à quatre ans, sans prendre part à une compétition », a-t-il indiqué. Il n'est pas évident que cela ramène le calme, tant la colère gronde. La Linafp serait la première coupable de cette situation, martèlent certains.

Comme Dieudonné Ndoumbou Likouni, président de la ligue de l'Ogooué-Maritime : « Le premier responsable de cette triste affaire, c'est bien le directoire de la Linafp, qui ne respecte pas les textes. Un exemple : plusieurs clubs fonctionnent sans les petites catégories. La Linafp gère le National-Foot 1 et 2 sans procéder à des contrôles. Alors que c'était le cas sous la présidence de Joël Birinda. Pourquoi cette vo-



Dieudonné Londo, ancien international gabonais.

lonté a-t-elle disparu ? C'est dommage que l'argent de l'Etat ait été géré de la sorte », a-t-il regretté. Dieudonné Londo, ancien international gabonais, lui, n'est pas plus tendre avec la Ligue et l'Etat : « Dans un premier temps, le forfait général de l'équipe POG FC est dû à l'incompétence et, surtout, à l'amateurisme de ses dirigeants, qui se sont improvisés dirigeants de club. Mais, en grande partie, les grands responsables de ce

désordre sont d'abord la Linafp et l'Etat. La Linafp, parce qu'elle n'a pas mis sous tutelle cette équipe portgentillaise, qui avait des difficultés organisationnelles depuis la phase aller. L'Etat est fautif pour avoir mis beaucoup d'argent dans le football, sans qu'il y ait, derrière, un contrôle soutenu. » Cependant, il n'est pas le seul à s'étonner d'une mise sous tutelle tardive du club insulaire : « Sous d'autres

ciens, un club est une société qui fonctionne avec un conseil d'administration. Le président n'est qu'un actionnaire majoritaire. Mais dans notre football, c'est tout le contraire. Les clubs ne sont pas bien structurés. Un seul sort du lot, c'est Mangasport. Mais, surtout parce que la Comilog est derrière. Je me demande pourquoi la Linafp n'a pas mis Port-Gentil FC sous tutelle à temps », s'est aussi étonné Alain Da Costa Soarès (ancien entraîneur national). Selon Alaba Fall (président de l'association des clubs), ce serait la mise en place bâclée du championnat professionnel qui serait à l'origine de tous ces maux : « La descente de POG FC est conforme au règlement de la Linafp. Toutefois, cette situation regrettable nous interpelle tous. Pour ma part, cela incombe à la manière hâtive avec laquelle nous nous sommes engagés dans la pratique du football professionnel. Pour moi, il serait tout à fait judicieux que l'on étudie en profondeur les fondamentaux. Pour revenir, pourquoi pas, à un football amateur. » La descente programmée de Port-Gentil FC, suite à son forfait général, risque encore de faire couler beaucoup d'encre.

4e journée de la phase des poules de la coupe de la Caf, Horoya/CF Mounana, aujourd'hui à Conakry

Les Mounanais doivent jouer autrement

MM  
Rabat/Maroc

LANTERNE rouge avec zéro point en trois sorties, le CF Mounana défie, aujourd'hui, dans la capitale guinéenne, Horoya AC, l'invincible leader du groupe (5 points). Le champion en titre de Guinée-Conakry a prouvé son invincibilité en terre gabonaise où, par réalisme et réussite, il s'en est sorti victorieux des Mounanais (1-0, 3e levée). Ce jour-là, le coach Kevin Ibinga avait résumé la cause

du déboire de ses poulains : « Je pense que nous avons fait une bonne première mi-temps au cours de laquelle mes joueurs ont été beaucoup maladroits. A notre avis, la différence s'est faite au niveau de l'efficacité », déploie le technicien en chef de CF Mounana. Ce dernier, se référant aux deux précédentes sorties (toutes infructueuses), estime également que « mes joueurs ont montré un autre état d'esprit ». Justement, c'est ce nouvel état d'esprit que les Mounanais, sans aller à l'abordage, devraient afficher à Conakry pour tenter de surprendre le



Les joueurs de CF Mounana célèbrant un but en championnat

4-3-3 que l'ancien transfuge du club gabonais, Bassirou Ouédraogo, et les siens ont toujours mis en application.

En plus d'avoir une constante concentration en défense pour surveiller l'attaquant Ibrahima Condé et ses partenaires, les coéquipiers d'Autchanga sont plus attendus sur le terrain de l'efficacité et du réalisme. Ainsi que de l'enthousiasme. Sans oublier qu'il faut un ressaisissement de la part de Bitseki Moto qui, il faut le reconnaître, fait partie des grands artisans de la qualification de CF Mounana en phase de poules. Sans cela, il est certain que le champion en titre gabonais qui va se produire en l'absence de son président Hervé-Patrick Opiangah, en

séjour actuellement à Rabat (Maroc) avec les U-12 et U-14, fera de la figuration pour rentrer bredouille du séjour guinéen. Les équipes probables : Horoya AC : K. Ndiaye, A. Bangoura, I. Soumah, I. Sory Sankhon, A. Camara, B. Aboubacar (cap), B. Ouédraogo, M. Brefo, Y. Mando, I. Condé, O. Mandela. Entr. : Victor Zvunka. CF Mounana : Bitseki Moto (cap), Bamba, Nkoume Kemba, Coulibaly, Obounet, Massamba, Mboudou Mboudou, Ondo Biyoghe, H. Sinayoko, Mensah, Autchanga. Entr. : Kevin Ibinga.